

la Mancomunidad Británica.

Asociación

... El gobierno de Quebec ofrece la negociación con el resto de Canadá sobre un tratado de asociación comunitaria cuyo objetivo será primariamente mantener la actual entidad económica canadiense al asegurar la continuidad del intercambio y favorecer, a la larga, un desarrollo más rápido y mejor equilibrado de cada una de las partes.

Este tratado tendrá categoría internacional y obligará a las partes en la forma y términos que se determinen. Definirá las áreas de actividad común de las partes y confirmará el mantenimiento de la unión económica y monetaria entre Quebec y el resto de Canadá. También determinará las zonas donde se puede considerar ventajoso un acuerdo sobre objetivos. Finalmente establecerá las reglas e instituciones que aseguren el propio funcionamiento de la comunidad Quebec-Canadá y determinará los métodos de su financiamiento.

Reacciones federales y provinciales al libro blanco

El Jefe de la Oposición de Quebec, Claude Ryan, rechaza el análisis del documento por considerarlo falsificado, truncado y partidista. El Partido Quebequés permanece sistemáticamente silencioso sobre todos los aspectos interesantes y benéficos del federalismo, tales como el sistema igualatorio de pagos y el plan de seguro hospitalario y de salud que son la envidia de otros países y principalmente el resultado de la dirección del gobierno central. El señor Ryan manifestó que la posición del Partido Quebequés se basaba en una visión pesimística y un mal entendimiento de la naturaleza regional de Canadá. El Partido Quebequés ve a Canadá como un conjunto de diez entidades separadas. No reconoce la naturaleza regional de Canadá y el hecho de que si queremos reconstruir Canadá debe ser sobre la base de regiones diferentes, cada una de las cuales con un carácter distinto y necesidades diferentes.

El Primer Ministro Joe Clark manifestó en una conferencia de prensa dada el 2 de noviembre que el libro blanco del gobierno

de Quebec propone una opción incompatible con la continuidad de la federación canadiense. Como tal, su posición es absolutamente inaceptable por el Gobierno de Canadá. El señor Clark manifestó que el libro blanco no sería el fin del debate sobre Soberanía-Asociación. Por parte del Gobierno federal, ya se ha comenzado una importante renovación del federalismo canadiense. Como Gobierno Federal tenemos que demostrar que federalismo significa cambio. El sentido común de los habitantes de Quebec prevalecerá al optar por el sistema federal, particularmente ahora que la posición del gobierno de Quebec es tan clara y particularmente si continuamos realizando eficazmente nuestra tarea de demostrar cambios específicos en la dirección de un federalismo renovado.

El Jefe de la Oposición federal, Pierre Trudeau, manifestó que el libro blanco era esencialmente un documento táctico para hacer que la población de Quebec conceda su voto afirmativo en el referendun, sin asustarles. Es el viejo argumento de repicar e ir en la procesión. Esto se consigue al decir en el documento que un voto afirmativo concede el mandato para obtener la soberanía y la asociación y que el uno no podrá ser obtenido sin el otro. El libro blanco describe los beneficios de la unión económica con Canadá, pero no explica lo que sucedería si la obtención de la independencia no incluyese tales vínculos económicos.

El Jefe del Nuevo Partido Democrático, Ed Broadbent, avisó que el libro blanco era taimado en el sentido psicológico, ya que sugiere a los habitantes de Quebec que podrían votar afirmativamente en el próximo referendun y seguir disfrutando los beneficios de ser canadiense. Sugiere que pueden conseguir ambas cosas, pero los quequeses verán las implicaciones.

El Premier de Ontario William Davis respondió al libro blanco del gobierno de Quebec en el legislativo de Ontario al definirlo como una respuesta limitada y miope al reto continuado del desarrollo cultural que coloca el aislamiento y la internacionalización sobre los demás objetivos. El Premier de Ontario manifestó que su provincia no participará en esta denegación del futuro, esta limitación